

[Nationalparkverwaltung](#)

## **Nationalparkverwaltung: Das Nationalpark-Haus auf Juist besteht seit einem Vierteljahrhundert**

Beigetragen von S.Erdmann am 21. Jul 2015 - 10:52 Uhr

Unter dem Motto "Überleben im Watt" wollen die Mitarbeiter/innen des Nationalpark-Hauses mit Gästen und Insulanern ein besonders Ereignis, nämlich das 25jährige Bestehen des Hauses, feiern. Dieses findet am Freitag, den 24. Juli 2015 in der Zeit von 14:00 bis 18:00 Uhr statt, wobei es ein buntes Programm geben wird.

Es gibt verschiedene Bastelaktionen, einen spannenden "Parcours der Herausforderungen", ein Jubiläumsquiz mit Tombola, einen Gastauftritt von Wattinspektor Willi und der Trommler-Gruppe "Just Drums". Auch für das leibliche Wohl ist gesorgt (Kaffee & Kuchen, Kaltgetränke & Würstchen)

Mit der Gründung des Nationalparks Niedersächsisches Wattenmeer im Jahr 1986 wurde seinerzeit auch der Ruf laut, an vielen Orten über diese Naturlandschaft zu informieren. Es entstanden überall an der Küste und auf den Inseln die Nationalpark-Häuser und -zentren.

Auf Juist wurde dies möglich, weil die Reederei Norden-Frisia die Räumlichkeiten im alten Bahnhof nicht mehr benötigte, da es die Inselbahn nicht mehr gab, und die Reederei nun am Hafen ihren Betriebssitz hatte. In dem Haus selbst blieb die alte "Bahnhofsgaststätte", die sich heute "Kompass" nennt. In dem Bereich, wo sich die Büros und die Abfertigung befand, zog die Oldenburgische Landesbank ein und der ehemalige Güterboden (hier fuhr früher der Zug mit Frachtwagen ein, wurde entladen und die Waren auf Gespanne der Spedition verladen) wurde von der Inselgemeinde angepachtet mit dem Ziel, hier ein Nationalpark-Haus zu betreiben. Das machte die Kommune natürlich nicht selbst, sondern hierzu holte sie die Schutzgemeinschaft Deutsche Nordseeküste ins Boot.

Am 09. April 1990 konnte die Eröffnung stattfinden, seit dem 01. Januar 1995 liegt die Trägerschaft in den Händen vom BUND. Im Jahr 2003 erfolgte ein größerer Umbau und eine Erweiterung, unter anderem entstanden ein Labor und Medienraum. Leiter des Hauses ist der Juister Jens Heyken, in den Sommermonaten steht ein Team von bis zu acht Personen zur Verfügung.

JNN-FOTO: STEFAN ERDMANN

### **Article pictures**

